

EN BREF

CONFÉRENCE À SCRY
(CONDROZ)L'Église catholique et la
catholicité des Églises

Dans le cycle des conférences sur les différentes confessions du christianisme, Mgr Jean-Pierre Delville sera l'interlocuteur de cette conférence le 23 avril à 20h. Selon la confession de foi rédigée au Concile de Nicée en 325, nous croyons que l'Église est "une, sainte, catholique et apostolique". Pourquoi le mot "catholique" est-il attribué de préférence aujourd'hui à l'Église romaine? Et quel sens a-t-il pour toutes les Églises?

Lieu: Presbytère du Prieuré Saint-Martin de Scry, Place de l'Église 2-3 à 4557 Scry.

Plus d'informations: Service pastorale du Condroz asbl. - tél.: 085/51.23.05 ou 0479/66.54.05 ou sur le site <http://www.prieure-st-martin.be>.

CONFÉRENCE À ANS

Les chrétiens
et l'euthanasie

L'équipe des visiteurs de malades du doyenné d'Ans invite à un après-midi de conférences sur le thème: "L'euthanasie, une question: Comment se situer, comme chrétiens, face aux demandes d'euthanasie?" L'après-midi sera partagé en trois volets: 1. Que dit la loi belge?, par Maître Georges Secrétin, juriste (Ans); 2. Que font les médecins belges?, par Dr Jean-Claude Devoghel, fondateur de la clinique de la douleur (CHU Liège); 3. Que dit l'Église et comment accompagne-t-elle ces personnes?, par Caroline Werbrouck, théologienne, déléguée épiscopale pour la pastorale de la santé, responsable des aumôneries d'hôpital.

Lieu et date: église Ste-Marie d'Ans, dimanche 29 avril dès 14h45.

Inscriptions avant le 15 avril auprès de Mme Fastré, Tél.: 04/263.67.01 ou email nicolas.fastre@skynet.be.

MONASTÈRE DE
WAVREUMONT

L'amour en temps de peur

Le monastère Saint-Remacle de Wavreumont vous invite à une conférence le dimanche 15 avril 2018 à 15 heures. Bleri lleshi, d'origine albanaise, philosophe politique, éducateur à Molenbeek et professeur à l'UCCL (University College Leuven-Limburg), parlera de "L'amour en temps de peur: oser remettre l'amour au cœur de nos préoccupations sociales, éducatives, politiques et économiques", à partir de son dernier livre "L'amour en temps de peur" (Nowfuture Editions, 2017).

Pour plus d'infos, tél.: 080/28.03.71 ou mail: accueil@wavreumont.be ou site www.wavreumont.be.

À DÉCOUVRIR DEPUIS CE MOIS D'AVRIL

Les nouveaux trésors de la collégiale de Huy

De Toussaint à Pâques, le touriste se faisant plus rare, la collégiale Notre-Dame et Saint-Domitien concentre ses efforts sur l'entretien, la présentation, la sécurisation et les soins à donner à certaines œuvres de son patrimoine. Notamment aux dernières arrivées.

La collégiale a reçu en dépôt de la fabrique d'église Notre-Dame de la Sarthe une sculpture monumentale représentant saint Domitien. Évêque missionnaire de Tongres-Maastricht, Domitien atteignit Huy vers 535-549 et fut enterré très probablement dans l'église Sainte-Marie, dont il devint le second patron. Chef-d'œuvre du maître de la sculpture baroque Jean Del Cour, cette très belle statue a été réalisée en 1681 pour l'ancien couvent hutois des Carmes déchaussés. Elle a fait l'objet d'un traitement de conservation-restauration dans l'atelier de Christine Cession à Huccorgne.

Nouvelles œuvres au Trésor

Le Médaillon de l'Arbre de Vie (v. 1160), l'un des plus beaux émaux de l'âge d'or de l'orfèvrerie mosane, a séduit Mgr Jean-Pierre Delville au point qu'il l'a choisi pour illustrer et développer sa Lettre pastorale pour le Carême. Cette œuvre majeure du Trésor est exposée dans la crypte, plus exactement dans l'église inférieure consacrée par l'évêque Théoduin en 1066.

Le Trésor s'est récemment enrichi de deux chefs-d'œuvre de l'art mosan provenant de l'abbaye de Solières: la grande croix-reliquaire en cuivre, laiton, vernis brun et cristal de roche (v. 1160-1175) et le petit



saint Joseph en marbre de Carrare (v. 1340-1350), déposés par la fabrique d'église Notre-Dame à Solières. Une vitrine leur est consacrée pour évoquer le célèbre établissement de moniales cisterciennes, supprimé à la Révolution mais qui nous a laissé de beaux bâtiments.

✉ Marylène LAFFINEUR-CRÉPIN,
Conservatrice de la collégiale
et du Trésor de Huy.

La collégiale est ouverte chaque jour, sauf le lundi, du 1er mai au 31 octobre: de 10h à 12h et de 13h à 18h; du 1er novembre au 30 avril: de 10h à 12h et de 13h à 16h.

Le Trésor est accessible en avril, mai, juin et du 1er au 15 septembre, les samedis et dimanches de 14h à 17h; du 1er juillet au 31 août, tous les jours, sauf le lundi, de 14h à 17h. L'entrée est gratuite le premier dimanche du mois.

Infos: www.tresordehuy.com - 0472 82 11 39 - 0496 02 70 65

DES VISITES INÉDITES ET GRATUITES

Durant les prochains mois, trois événements seront l'occasion de visiter la collégiale de fond en comble... gratuitement!

Dimanche 15 avril

Journée Tours ouvertes : à 13h30 et 15h
visite guidée de la tour occidentale et de la tour Saint-Materne qui abrite le carillon.

Samedi 2 et dimanche 3 juin

Journées Églises ouvertes : "À la découverte des 1001 visages du Christ, de la

Vierge, des saints... et des démons de la collégiale" - samedi de 10h à 12h et de 13h à 18h et dimanche de 13h à 18h.

Samedi 8 et dimanche 9 septembre

Journées du Patrimoine : "La collégiale insolite : crypte, tours et monstres de Notre-Dame" - le samedi de 10h à 12h et de 13h à 18h et le dimanche de 13h à 18h.

PASTORALE DES MIGRANTS

Un mois de mai aux couleurs du monde

Le mois de mai sera festif dans le diocèse de Liège. Notre diocèse compte une dizaine de communautés d'origine étrangère, des croyants arrivant des 4 coins du monde. Depuis quelques années, la fête de la Pentecôte est l'occasion de se retrouver. La célébration est préparée par les communautés qui mettent tout leur cœur à partager leur foi et leurs coutumes. Au fil des ans, des liens se tissent, la joie de se retrouver est toujours grandissante. La Pentecôte est l'occasion de se montrer signe de l'universalité de l'Église, de la fraternité qui nous anime en tant que chrétien. L'Esprit nous vivifie et nous fortifie dans notre foi et vie de chrétien. Cette année, c'est dans la paroisse Saint-Vincent de Liège que les communautés se donnent rendez-vous le 20 mai à 11h pour une eucharistie festive. Par ailleurs, en cette année du synode des jeunes, le Service Diocésain des Jeunes et la Pastorale des Migrants souhaitent renouveler l'expérience de mai 2017: une veillée de rencontres multiculturelles par les jeunes et pour

les jeunes. L'an passé, les jeunes se rencontraient... et construisaient un Village d'Espérance! L'enthousiasme et la joie d'être ensemble étaient les mots d'ordre de 2017. Aussi avons-nous décidé que ça ne pouvait pas rester une expérience unique. Cette année, nous proposerons aux jeunes, en lien avec le Synode, un partage sur leurs espoirs, le monde dont ils rêvent, leurs souhaits pour l'avenir.

Rendez-vous est donc pris le samedi 5 mai en l'église Sainte-Marguerite dès 18h45 pour se rencontrer, créer des liens, partager nos idées, nos chants, nos prières et nos sourires... Comme le Pape les y invite, les jeunes de Liège veulent construire des ponts de fraternité et abattre des murs.

✉ Isabelle CEGIELKA et Eric NDEZE

